
Comitato Cittadino Classe 
www.comitatocittadinoclasse.it   e-mail: ccclasse@live.it 
Via Classense, 29 
48124 Classe – Ravenna 
 

Verbale nr. 08 del 05 Giugno 2020       

Riunione Comitato Cittadino del 05/06/2020 orario: 20.45 

Presenti: Puglisi Antonio, Fucchi Claudio, Giuliani Daniela, Spazzoli Franco, Bagnara Attilio, Giulianelli 
Giacomo, Emanuelli Secondo,Rossi Mauro, Briccolani Maria Rita, Serra Miriam, Frassineti Graziella. 
Assenti giustificati: Diego Zoffoli, Grifa Giovanni, Ricci Petitoni Sergio, Novelli Giulio.  
Presenti Invitati: Sig.ra Claudia Landi del Forno di Classe.   
Inizio Lavori h.21.05   

    

1.  Approvazione verbali delle due riunioni precedenti.  

2.  Approvazione bilancio anno 2019. 

3.  Nomina del nuovo “Tesoriere” del Comitato Cittadino. 

4.  Organizzazione eventi estivi anno 2020 (valutazione della situazione COVID19 in atto e   

decisioni sul da farsi). 

5.  Informativa sulla situazione dei corsi di ginnastica e ballo organizzati dal Comitato  nell’anno 

2019/2020 e valutazioni sulla riapertura per la prossima stagione 2020/2021. 

6.  Valutazione delle proposte/richieste di RavennAntica per gli eventi da loro organizzati presso 

l’area verde museale nell’estate 2020.  

7.  Ex Bagni pubblici automatici Piazza Brigata Partigiano Garavini. Punto della situazione. 

8.  Lavori di realizzazione di collegamenti pedonali protetti tra la Basilica di Classe ed il Museo. 

(Informativa sulle problematiche sollevate da parte dei gestori/proprietari del forno di Classe  

per i lavori eseguiti presso l’area prospiciente il forno stesso. Provvedimenti prese/da 

intraprendere). 

9.  Mercato rionale a Classe (punto della situazione). 

10. Varie ed eventuali.                                                       

 

1. Approvazione verbali delle due riunioni precedenti. 

Il Presidente, nel ringraziare i presenti per la partecipazione passa subito al primo punto 

all’Ordine del Giorno.  I verbali del 4/02/2020 e del  25/02/2020 vengono approvati 

all’unanimità. (h.21.10).            

           

http://www.comitatocittadinoclasse.it/
mailto:ccclasse@live.it


2. Approvazione Bilancio anno 2019.                                                                                

ll Presidente procede alla distribuzione delle copie del Bilancio dell’Esercizio precedente 
spiegando in modo esauriente e dettagliato tutte le voci del bilancio stesso, che si chiude 
con un Utile di Euro 4.000,00 (Quattromila). Il bilancio viene approvato all’unanimità. 
Nessun astenuto. (h.21.30).            

 3. Nomina del nuovo “Tesoriere” del Comitato Cittadino.           

Il Presidente presenta la Sig.ra Ricci Loredana, una compaesana che ha dato la propria 
disponibilità a far parte del Comitato Cittadino e ad assumere la carica di tesoriere al posto 
del compianto Elio Venturi. L’assunzione di un membro esterno si è resa necessaria, a mente 
dell’Art. 7 dello Statuto del CC, in quanto nessuno dei componenti il Comitato si era dato 
disponibile ad assumere tale incarico. All’unanimità viene votata ed eletta. (h.21.45) 

 4. Organizzazione eventi estivi anno 2020 (valutazione della situazione COVID19 in atto 
e decisioni sul da farsi).   

In considerazione del fatto che quest’anno non sarà possibile organizzare eventi articolati e di 
particolare impegno, quali la Sagra Paesana, il Presidente propone di organizzare un piccolo 
evento in un week end da stabilire, utilizzando l’area del Museo, già allestita in occasione 
delle manifestazioni estive organizzate dalla Fondazione RavennAntica, indicando come date 
possibili il 18 e 19 Luglio oppure l’1 e il 2 Agosto. La decisione viene rimandata alla prossima 
riunione. 

5. Informativa sulla situazione dei corsi di ginnastica e ballo organizzati dal Comitato 
nell’anno 2019/2020 e valutazioni sulla riapertura per la prossima stagione 2020/2021.  

Il Presidente comunica che tutti i corsi Fitness e di ballo sono stati sospesi, a partire dal 06 
marzo 2020, a causa del noto problema Covid19 ed informa che ha provveduto al rimborso di 
alcune quote mensili e abbonamenti quadrimestrali che erano già state incassate. 
L’eventualità di riprendere o meno i corsi ad Ottobre sarà valutata in base alle direttive del 
momento. 

6. Valutazione delle proposte/richieste di RavennAntica per gli eventi da loro 
organizzati presso l’area verde museale nell’estate 2020. 

   Il Presidente rende noto che RavennAntica ha richiesto un supporto al Comitato Cittadino 
per gli eventi estivi da loro organizzati presso l’area verde museale che si terranno a partire 
dal 30 giugno al 30 Agosto e precisamente: 

- Servizio antincendio che consisterà nella presenza di almeno tre addetti per ogni  



serata. Tale servizio sarà compensato con una donazione in danaro da parte di RavennAntica 
al Comitato. 

- La presenza di due/tre “Steward” per sera che avranno il compito di coadiuvare il 
personale di RavennAntica nella gestione dei partecipanti affinché vengano rispettate le 
norme di sicurezza imposte dall’esigenza Covid-19. Tutti i presenti hanno dato la loro 
disponibilità a partecipare tenendo conto delle proprie esigenze familiari. Il Presidente avrà 
cura di organizzare una turnazione in base alle date di disponibilità che ognuno gli 
comunicherà.  

7. Ex Bagni pubblici automatici Piazza Brigata Partigiano Garavini. Punto della 
situazione.  

Il Presidente informa che a seguito di espressa richiesta del CC, il Comune di Ravenna nella 
persona dell’Ass.re Cameliani ha comunicato la volontà di assegnarci, in comodato d’uso, il 
locale ex bagni pubblici automatici che si trova presso il Piazzale Brigata Partigiano Garavini, 
già in disuso da diversi anni. Il locale in parola è stato sgomberato dai materiali che 
conteneva e reso fruibile. Purtroppo causa la sua particolare conformazione (si tratta di due 
piccoli locali di circa 3m x 1,5m) non si presta molto alle esigenze del CC. Sarà fatto un 
sopralluogo per valutare se sia il caso o meno di assumere in carico tale immobile. 

 8. Lavori di realizzazione di collegamenti pedonali protetti tra la Basilica di Classe ed il 
Museo. (Informativa sulle problematiche sollevate da parte dei gestori/proprietari del 
forno di Classe per i lavori eseguiti presso l’area prospiciente il forno stesso. 
Provvedimenti prese/da intraprendere).  

Il Presidente concede la parola alla Signora Claudia LANDI che fa presente come la 
realizzazione di questi lavori abbiano notevolmente penalizzato l’accesso al forno, soprattutto 
da parte dei fornitori ed in particolar modo agli addetti al ritiro dei macchinari del forno stesso 
quando si rendono necessarie eventuali riparazioni o manutenzioni.  Il Presidente fa presente 
di essersi attivato immediatamente non appena i lavori hanno avuto inizio, chiedendo 
spiegazioni, ai vari tecnici del Comune, sulla tipologia dei lavori che stavano eseguendo e 
perorando la causa della Sig.ra Landi.  Purtroppo i vari soggetti interpellati, ovvero l’Ing. 
Cundari Flavio Progettista dell’opera, l’ng. Frosio Addetto alla viabilità, l’Ing. Leonarda 
Principato Direttore dei lavori sono stati tutti concordi nell’affermare che la richiesta della 
Landi non poteva essere presa in considerazione in quanto intervenire con una modifica al 
progetto avrebbe comportato la rimodulazione della viabilità del luogo e lungaggini 
nell’esecuzione dei lavori.  Non soddisfatto da tali risposte il Presidente ha contattato anche 
l’Ass. Fagnani il quale, preso atto della situazione, ha garantito che si sarebbe informato dei 
fatti ed eventualmente sarebbe intervenuto per sistemare la questione. A tutt’oggi, purtroppo, i 
lavori stanno proseguendo senza alcuna modifica del progetto iniziale. Al fine di rispondere 
alle tante illazioni che sono state mosse al Comitato, il Presidente tende a precisare che non 
avendo ricevuto, da parte del Comune, alcuna informazione progettuale preventiva, non ha 
potuto valutare l’adeguatezza del progetto e porre in essere, per tempo, eventuali richieste di  
chiarimenti o modifiche. Pertanto, si ribadisce, che sulla base delle informazioni iniziali di cui 



era in possesso, il Comitato  ha prodotto tutte le azioni  che erano nelle sue possibilità. In 
relazione a quanto sopra detto, si ritengono, quindi, ingiuste ed ingenerose le critiche mosse 
da alcuni soggetti (compaesani) nei confronti del Comitato Cittadino, accusato di inerzia e 
scarsa attenzione alla questione. Il Presidente aggiunge che come ultima azione intende fare 
una comunicazione sul Resto del Carlino, nella quale terrà a precisare pubblicamente quanto 
espresso nel presente verbale.  

9. Mercato rionale a Classe (punto della situazione). 

Il Presidente informa i presenti che se non vi saranno ulteriori problematiche legate alla 
questione COVID-19, dai primi di ottobre tornerà il mercato rionale con la presenza di tre 
bancarelle (frutta e verdura, formaggi, vestiario) con collocazione davanti al Ristorante 
“Classensis”. 

 10. Varie ed eventuali.  

Prende la parola la segretaria, Daniela Giuliani, che informa i presenti di essere venuta a 
conoscenza che le scorie dei fondali del Porto di Ravenna, verranno smaltite presso la “Cava 
Bosca” di Arcozzi Mauro. Si tratta di un’ingente quantità di materiale che è sempre stato 
considerato inquinante e si ha ragione di credere che lo sia tutt’ora in quanto altre zone 
limitrofe si sono rifiutate di accollarsene lo smaltimento perché si ritiene potrebbe provocare 
l’inquinamento delle falde acquifere circostanti. Il Presidente garantisce che si interesserà 
senz’altro della questione informandosi sulla reale tossicità di detto materiale. 

Si dichiara chiusa l’Assemblea alle ore 23.45 

La Segretaria Daniela Giuliani    Il Presidente Antonio Puglisi  


